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神戸常盤大学同窓会誌
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　同窓会の皆さまにおかれましては、日ごろより本会の活動にご理解とご協力を賜り、誠にあ
りがとうございます。また、令和 6 年能登半島地震により、被災された皆様にお見舞い申し
上げます。
　2023 年度の同窓会活動は徐々にコロナ前の状態に戻ってきました。
　6 月は 4 年ぶりに同窓会総会を開催することができました。ご参加いただいた同窓生の方々
には感謝申し上げます。今年も引き続き、ぜひ皆さんの元気な顔を見せていただければ嬉し
いです。
　10 月には健康フェスタで、卒業生であるブーランジェリーレコルトのオーナーシェフ、松尾さ
んと協力して「あなたの身体を想うＰＡＮ」を販売させていただきました。あまりに好評で早々
に売り切れてしまいました。次回販売も検討していますので、開催時にはご購入いただき、ご
賞味いただければと思います。
　12月は 5 年ぶりのネパール研修が実施され、同窓会から1名参加させていただきました。
　また、昨年より開始した「ときわびとの日」のお弁当販売も学生達に好評で、毎回売り切
れとなっており、今後も継続して実施していきたいと思います。
　今後とも役員一同、皆様のご意見やお力をお借りしながら、大学同窓会をさらに活性化
したいと思っていますので、よろしくお願い致します。

岡部 文雄
同窓会会長

衛生技術科 21期生

濵田 道夫
神戸常盤大学学長

　あらためて強調することでもないのですが、大学をめぐる環境は大きく変わろうとしています。
とりわけ、18 歳人口の減少傾向が続き、各大学とも学生募集でさまざまな対応を迫られてい
ます。近隣のいくつかの女子大で共学化が進んでいるのもそのひとつですが、大学の姿かた
ちばかりでなく、その社会的役割も変わりつつあるように思えます。
　近年、社会人を対象としたリカレント教育（学び直し）が推奨されるようになり、本学もこ
れを採り入れようと努めてきました。あらゆる専門分野で知識・技術はこれまでにない日進月
歩の様相を見せているのです。卒業生と連絡を密にし、サテライト教室の開設や必要に応じた
オンライン授業の開始など、卒業後教育の可能性を探りたいと思っています。

　令和6年度同窓会総会を右記のとおり開催いたします。
同窓生の皆様のご参加をお待ちしております。

令和６年度神戸常盤大学同窓会総会のご案内
日　時：令和6年6月29日（土）午前11時～
会　場：神戸常盤大学本館4F　ハローホール

中村 忠司

学校法人玉田学園
理事長

　同窓会の皆様には、本学の教育活動に対し、厚いご支援を賜り心よりお礼申し上げます。
　令和 5 年度も学位記授与式を終え、381 名が医療機関、教育・保育現場等へ巣立って行き
ました。
　令和 2 年度に開設した診療放射線学科は完成年度を迎え、巣立った 55 名がときわびとの
新しいページに加わることとなりました。
　さて、今日の私立大学を取り巻く環境は、今後も続く少子化により、厳しい現実に直面して
おります。
　わが大学は、平成の中期より医療を中心とした専門性の高い学科を設置し、今に至るまで
順調な歩みを進めておりますが、県内の私立大学の中には、募集停止に追い込まれたり、女
子大学を共学化するなど、存続の危機に晒された大学も少なくありません。
　学園、大学では、この度、第Ⅱ期中期実行計画を立案致しました。この計画はホームペー
ジにアップしておりますので、ご覧いただければと思います。厳しさを増す時代を乗り越える
ため、教職員が一丸となり、教学、管理運営に努めて参りますので、これからも一層のご支
援を賜りますようお願いいたします。
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　2023 年 10 月 8 日（日）、『KOBE TOKIWA 健康ふれあいフェスタ 2023』を開催しました。本行事は 2010 年に、玉田学
園が地域社会に貢献する学園として、地域の皆様との交流を深めたいとの思いから『TOKIWA 健康フェア』として始まりました。
その後、地域の皆様とのつながりをより深められるよう、“ふれあい”という文言を付け加え、また子どもから大人まで楽しめるお祭
りになるよう“フェスタ”と変更しました。新型コロナウイルス感染拡大による開催中止期間を経て、昨年 3 年ぶりに再開し、今
年で 12 回目の開催を無事に執り行うことができました。同窓会からは例年行っている「ネパールティ」の無料提供の他、神戸
常盤短期大学衛生技術科の卒業生が経営されている「レコルト」のパン販売を行いました。パンは販売開始後すぐに完売とな
るほど大盛況でした。当日は昼過ぎからあいにくの天気でしたが、784 名の地域の皆様にご来場いただきました。お越しいただき
ました皆様に、心より感謝申し上げます。

KOBE TOKIWA 健康ふれあいフェスタ2023

キャンパスレポート

国家試験の合格率と就職率の情報
■ 令和5年度就職状況（R6.3.31現在）

診療放射線学科

医療検査学科

看護学科

こども教育学科

口腔保健学科

卒業生数 就職希望者数 内定者数 内定率（％）
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■ 令和5年度国家試験合格率

診療放射線技師
臨床検査技師
看護師
保健師
歯科衛生士
看護学科通信制課程

受験者 合格者数 合格率（％） 全国平均（％）
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ときわびとのつぶやき
看護学科2023年3月卒業　眞砂 清流

大学を卒業し、看護師として働き始めて約 1 年が経とうとしています。患者さんと
1 対 1 で向き合うことのできていた学生とは違い、何人もの患者さんと向き合ってい
く必要があり、やりがいを感じると同時に看護師としての責任も大きく感じています。
大学時代、私たちの実習は新型コロナウイルスの影響もあり、たくさんのことが制限
される中での実施となりました。看護師として働き始めたからこそ、忙しい中で患者
さんが安全安楽に過ごせるように看護をすることの難しさが分かり、その中で学生と
して患者さんと関われていたことが非常にありがたいことだったんだなと再度自覚し
ています。まだまだ分からないことだらけで勉強の毎日ですが、患者さんが安全安楽
に過ごせるような看護ができるように頑張ります。学生のみなさんも毎日勉強で辛い
時、しんどい時もあるかもしれませんが一緒に頑張りましょう。

■正会員
兵庫県

全国からつぶやきが

　　　集まりました！

卒業してあっという間に一年が経ちました。大学生の
時は試験にレポート、バイトと大忙しで、趣味にあまり
時間を割くことができませんでした。今は仕事にも慣れ、
プライベートも落ち着いたため趣味であるお菓子作りを
楽しんでいます。お菓子作りはちょっとの分量の差で味
や食感、見た目が変わってくるので面白いです。最近は
ケーキも作ってますので、誕生日近い方連絡ください。

医療検査学科12期生　大島 真希 大阪府

昨年末、ホールインワンしました。
ゴルフを始めて約 29 年ですが年間 3 ～ 4 回、多くて 6 ～ 7 回でしたので、

100を切ったことがありません…。なのに…ホールインワンしてしまいました。
約 4 年ぶりに会う同級生に誘われてのラウンドでした。コロナ前の「神戸

常盤大学同窓会創立 50 周年を祝う会」後の同期の飲み会で「ゴルフやってる
ねん」といった言葉を覚えていてくれたようです。学生時代はそんなに話し
たことがありませんでしたが…思い出してくれたおかげでホールインワンで
きました。誘ってくれてありがとう !!　やっててよかったゴルフ !!　やってて
よかった同窓会理事 !!
【ちなみに】初心者を含む全てのゴルファーを対象にしたホールインワンの

出る確率は 1/33,000 だそうです。

ホールインワンしました　衛生技術科21期生　藤井 義久 兵庫県

医療検査学科6期生　渡邊 凌

30 歳手前で将来の事を悩むことが多くなり、人生一度きりなのでや
りたい事をやってみようと会社を退職して去年の 8 月からオーストラリ
アへ来ています。決断した当時は 29 歳、仕事なし、語学力なし。周囲
の方々からは信じられないと言う声が多かったですが、自分の決断が正
しかったと将来言えるように頑張ればいいだけなので、僕の中では迷う
ことなく即決でした。

今はメルボルンで語学学校に通いながらアルバイトをしたり友達と遊
んだり、まるで大学の頃のような生活を送っています。学年全員の前で
坂本先生に怒鳴られていた頃を思い出しますね。真夏のクリスマスや年
越しはとても不思議な感覚でしたが、友達とビーチで遊んだり、BBQ
を楽しんだりととても楽しかったです。もし迷ってる方がいれば、思い
切って海外に行ってみるのもいいんじゃないでしょうか。

オーストラリア・メルボルン
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昨年 12 月 21 日に 21 期生の岡部・野々口・藤井・浜とで忘年会を開催しました～。
コロナ禍で、会社がクラスターを発生させない取り組みとして、飲み会等を禁止し

ていたので、何回か誘ってもらったけど断ってばかりでしたが、昨年末会社も忘年会
を開催したため、やっと飲み会が解禁となり皆と会うことができました。めっちゃ楽
しかった～。

21 期生の皆、また会いましょう！！

衛生技術科21期生　村上 典秀 兵庫県

『米国でやってみたい！』国家資格を取得した頃から抱き続け
た夢。それが、この年齢で実現するなんて…そう、柳田は現在
ニューヨークにある Memorial Sloan Kettering Cancer Center
の研究ラボに所属し、AI pathology（デジタル病理）の研究を
しています。英語が話せませんが、奇跡的に無事に生きています。

言語、文化…そして、検査室の仕組みや検査の方法も日本と
は異なるところがたくさんあり、目からウロコが剥がれ落ちる
毎日です。辛い時もありますが、友人や仲間、家族が応援の手
紙や贈り物を送ってくれるので乗り切れています。

私が今ここにいられるのも、多くの方々のおかげなんだと思
い、日々感謝の気持ちを忘れずにいます。ニューヨークに滞在
するのは残り半年ですが、色んなものを得て日本に帰国したい
と思います。

衛生技術科34期生　柳田 絵美衣 アメリカ・ニューヨーク

保健科学部医療検査学科　教授　伊藤 洋志

2023 年度に本学に着任しました。中学まで将棋のプロ棋士を目指すも
断念し、臨床検査技師としての病院勤務を経て大学教員を務めてきました。
前職着任時の寄稿文で藤井聡太四段（当時）のデビュー以来 29 連勝の
話題に触れたことを思い出します。奇しくもその彼が全タイトルを独占する
八冠を達成したタイミングで、また「つぶやく」機会をいただきました。

AI（人工知能）が棋士を凌駕するようになり、将棋界にも革命が起こっ
ているようです。今後、AI を使いこなしていく社会を生きる学生をどう導く
べきか、前例にとらわれない指導法が求められそうです。藤井八冠のよう
な「AI 超え」の手は浮かばないまでも「次の一手」を自ら考え、選択が
自分にとって「最善手」であったと振り返られるよう努力する、そんな社会
人に育ってくれればと思います。まぁ「隗より始めよ」ではありますが。

■準会員

常盤を卒業し 18 年。ふと気付けば、常盤を卒業した後輩を採用する立場になっ
たのですから感慨深いものがあります。園長になってから園庭を『森』のように
したくて 10 本以上の木を植樹しました。木は自分の根と同じ広さにしか枝を伸
ばす事が出来ません。園庭の若木が子ども達を包み込めるようになるのに時間が
必要なように、常盤から来た若者が額に汗をかいて子どもと向き合い、自分の根
を伸ばそうとしている様子を長い目で見守っていきたいと心に誓うのでした。

若木を見て　幼児教育学科37期生　三倉 敏浩 兵庫県

常盤短大衛生技術 10 期卒業の橋本です。出来の悪い学生でしたが昨年無事に定年退職する事が出来ました。学生
時代の知識よりも職場で勉強させて頂き、今まで勤め上げられ関わって頂いた皆様には感謝しかありません。しかし、
まだ疎まれながらも嘱託職員としてしがみついております。

今は母が主宰していた民謡教室を家内と一緒に継いでおり、芸道も検査知識と同じで終わりがみえませんね。私事、
令和元年に若輩者ですが兵庫県自治賞を頂きました。趣味の領域を超えたらしんどい所が本音です。

昨年度の「国民文化祭イン和歌山」も出演させて頂き、会員一同と共に楽しく過ごしております。「日本民謡　秀
敦会」この言葉を見たり聞かれたりされたら、一度覗いてやってください。

橋本　豊康こと　米谷流尺八　総師範　米谷　威慶

衛生技術科10期生　橋本 豊康 兵庫県

2023 年 12 月にネパール派遣研修に参加しました。ネパー
ルの方々は親切で優しく、街で「コンニチハ～！」と声をか
けてくれるなど、親日国に感じました。トイレットペーパー
がない。流すところもない。お風呂に入る習慣もない。日本
人にとっての当たり前は外国では当たり前ではないことを身
をもって体験しました。ネパールの伝統衣装「サリー」を着
せてもらったり、浴衣を着てプレゼンとダンスを披露するな
ど、お互いの文化交流をすることで異文化理解がより深まり
ました。教育現場では、国語のみネパール語、他は英語で、
子どもたちは二か国語話すことができると知りました。この
一週間、全てが貴重な経験でした！

教育学部こども教育学科（新）4年生　桝田 夕葵

保健科学部口腔保健学科（新）２年生　永井 杏

昨年度より、私たちは兵庫県からの委託を受けて【オー
ラルヘルスアッププロジェクト】を実施しています。この
活動は、口腔保健学科の学生を中心に、同世代の若い
人たちに口腔内の健康について意識を高めてもらうことが
目的です。今年度は、地域や学内のイベント出展、高校
や他大学への出張授業を行い、それぞれ貴重な体験をさ
せていただいています。その他にも、歯科定期検診に行
くことの大切さを伝えるためのゲームやパンフレットの作
成に力を入れています。

これからも、同世代に口腔の健康の大切さを伝えるこ
とを目指して元気に活動していきます！

保健科学部看護学科　教授　鈴木 志津枝

私は、2023 年 4 月に本学看護学科に教員として着任いたしました。同
窓会の皆様にご挨拶を兼ねて自己紹介をさせていただきます。私は 1998
年 4 月から 25 年間、大学や大学院で「がん看護学」を専門として教育
や研究を行ってきました。本学では「看護研究方法論」や「看護学研究」、

「家族看護学」等の授業を担当しています。
本学の卒業生の皆様には、これまで直接お会いする機会はありません

でしたが、卒業生の皆様を対象として、がん看護学や看護研究方法をテー
マとして、リカレント教育を行う予定にしています。一緒に学ぶ機会を持
てることを楽しみにしています。

卒業生の皆様のご健康とご活躍を祈念いたしております。

■特別会員
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昨年 12 月 21 日に 21 期生の岡部・野々口・藤井・浜とで忘年会を開催しました～。
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ネパール研修に参加して（2023年度派遣報告）

国際交流センターより

　ふるさと納税を活用して母校を応援出来ることをご存じですか？「未来の神戸づくりに向けた大学等応援助成」の取組で、
指名のあった大学が神戸市より助成を受けることが出来るという仕組みです。毎年いろいろな方々から応援をいただいてお
ります。
　以前には、自分の母親の母校なので応援しました。という方もいらっしゃいました。その方の言葉をお借りすると「母親
から聞いた学生生活の話は、ごくごく普通の話であったが、その話をする母親は楽しそうだった。そんな様子を見て、良い
大学生活を送れたのだなぁと思っていた」そうです。母親のように大学生活が良い思い出となるように使ってくださいとのメッ
セージもいただきました。
　応援いただいた助成金は、地域課題解決に向けた活動や公開講座等を通じて地域社会との交流・
連携を深め、地域住民の方々に生涯学習の場の提供することに使わせていただいています。
参考　神戸市：未来の神戸づくりに向けた大学等応援助成 (kobe.lg.jp)
https://www.city.kobe.lg.jp/a05822/daigakurenkei/kobegakuseisupport.html

ふるさと納税に関する取組について

　私はネパール派遣研修に参加したいという思いから
神戸常盤大学に入学しましたが、COVID-19 のパンデ
ミックによる渡航制限により中止が続き、この研修に
参加することなく卒業しました。しかし今回、念願叶っ
て同窓会の役員として研修に参加する機会をいただきま
した。
　ホームステイは私にとって初めての経験であり、初日
は緊張や不安が大きく、自分から話しかけることやネ
パール語が飛び交う家族の話の輪に入ることができま
せんでした。しかしホストファミリーは、私にたくさん
のネパールの言語や文化、宗教について教えてくれまし
た。初日を受け身で過ごした私は、自ら知る姿勢を持
ち積極的に関わりたいと思い、持参したネパール語の
本を用いながら、アマ（お母さん）が作ってくれた料
理の名前を調べたり、自分の気持ちを伝える努力をし
ました。ネパール語の発音や文法が間違っている部分
もあったと思いますが、ホストファミリーや 8 日間で出
会ったネパールの人々は私の言いたいことを汲み取ろう
と真剣に話を聞いてくれました。

　アマとマーケットに買い物に出かけた際、車やバイク
が多く走る道路にも歩行者用信号機や横断歩道はほと
んどないため、アマは私の手を引いて連れて行ってくれ
ました。鶏肉を販売している店では、店主が帽子やエ
プロン、手袋を着用せずに肉をカットしている様子や
交通量の多い道路の脇で食べ物を売っている人たちも
おり、排気ガスや埃がかかっているのではないかと思っ
てしまうほどでした。食品衛生の観点からも日本では
みない光景に驚きがありました。

　私はこの研修でネパールの方々だけでなく、派遣団
員として参加した学生たちにも驚かされました。海外経
験をしてみたいからという学生や将来は海外を視野に
入れて専門分野を活かしたいという思いがある学生な
ど研修に参加した動機は様々でしたが、異文化に対し
て理解し、学ぼうとする真っ直ぐな姿勢や堂 と々したプ
レゼンテーションは素晴らしいものでした。今回の研
修を通じて、今は日本の医療現場で働き、日々勉強中
の私ですが将来的には国内だけでなく国外の様々な地
域の特性・ニーズを把握し、世界規模で医療に貢献し
ていきたいという思いが一層強くなりました。

　最後に私を本当の家族のように受け入れ、接してくれ
たホストファミリーやハチガンダ福祉協会の方々、引率
の先生方、この研修にご尽力いただいた皆様に感謝を
申し上げます。ダンネバード！

神戸常盤大学同窓会理事　保健科学部看護学科12期生　尾田 珠璃亜

　病院見学では、看護師や看護の実習生ともに髪型はお団子、白靴下を着
用し清潔で安全な医療を提供する身だしなみであることは日本と大きな変わ
りはありませんでした。しかし院内の環境は、日中でも電気は付けず外から
の明かりのみであり、暗い印象を受けました。病室は隣の患者との間隔が狭
く、カーテンなどの仕切りもなく、ベッド柵が設置されていませんでした。
さらに疾患名、住所、年齢、性別、名前など患者の個人情報すべてが記載
されたホワイトボードが廊下に掲示されており、プライバシーや安全面の配
慮について不十分であると感じました。また、呼吸器科に入院している患者
全員が COPD と診断され入院していました。それは、ネパールの高い喫煙
率や車、バイクの排気ガスによる大気汚染などが引き起こしているのではな
いかと思いました。車やバイクの数が多いのはもちろんですが、ホストファミ
リーとボダナートへ出かけた際にタバコを吸っている中学生か高校生くらい
の子どもたちを実際に目にしました。
　学校見学では、豊富な楽器や広い校庭に遊具、そして授業はすべて英語
で行われ、教育のレベルも上がっていると感じました。そのため健康教育に
も力を入れ、自らの健康を適切に管理できる子どもたちが増え、生涯を通じ
て自己健康管理を行うことができるよう取り組みが必要なのではないかと考
えました。

　令和 6（2024）年度より開始の本学独自の奨学金制度です。入学年次 6 月末までに所定の申請用紙にて申請
すると、入学年次 7月末までに給付されます。
支給対象：教育学部こども教育学科の入学者選抜に合格し、入学した者で、親族 2 親等以内（祖父母・父・母・

兄弟姉妹）が、神戸常盤大学・神戸常盤大学短期大学部・神戸常盤大学短期大学の卒業生（在学
生含む）である者。

金　　額：入学金相当額
種　　別：給付

概　要

　なお、上記に紹介しました奨学金制度以外に、本学科では公募推薦型選抜、一般選抜、大学入
学共通テスト利用選抜においても、「特待生奨学金制度」を実施しています。詳しくは入試要項や本
学HPをご覧下さい。https://www.kobe-tokiwa.ac.jp/univ/campuslife/scholarship.html

　卒業生の皆様のご親族（2 親等以内）で、保育者や教育者を目指しておられる方はいらっしゃらないでしょうか。
ときわファミリーの輪が拡がっていくことを願って、教育学部こども教育学科では
「ファミリー入学生優待奨学金制度」を開始いたしました。概要は以下の通りです。
皆様のご親族が進学される際には、この制度をぜひご利用ください。

　本学の最新情報や活動情報など、様々なトピックスをホームページととも
に、各種SNSでも発信しております。SNSリンクまとめサイトであるlit.linkを
ご紹介いたしますので、ぜひご覧ください。

ＳＮＳのご紹介

教育学部こども教育学科　ファミリー入学生優待奨学金
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大学生活を送れたのだなぁと思っていた」そうです。母親のように大学生活が良い思い出となるように使ってくださいとのメッ
セージもいただきました。
　応援いただいた助成金は、地域課題解決に向けた活動や公開講座等を通じて地域社会との交流・
連携を深め、地域住民の方々に生涯学習の場の提供することに使わせていただいています。
参考　神戸市：未来の神戸づくりに向けた大学等応援助成 (kobe.lg.jp)
https://www.city.kobe.lg.jp/a05822/daigakurenkei/kobegakuseisupport.html

ふるさと納税に関する取組について

　私はネパール派遣研修に参加したいという思いから
神戸常盤大学に入学しましたが、COVID-19 のパンデ
ミックによる渡航制限により中止が続き、この研修に
参加することなく卒業しました。しかし今回、念願叶っ
て同窓会の役員として研修に参加する機会をいただきま
した。
　ホームステイは私にとって初めての経験であり、初日
は緊張や不安が大きく、自分から話しかけることやネ
パール語が飛び交う家族の話の輪に入ることができま
せんでした。しかしホストファミリーは、私にたくさん
のネパールの言語や文化、宗教について教えてくれまし
た。初日を受け身で過ごした私は、自ら知る姿勢を持
ち積極的に関わりたいと思い、持参したネパール語の
本を用いながら、アマ（お母さん）が作ってくれた料
理の名前を調べたり、自分の気持ちを伝える努力をし
ました。ネパール語の発音や文法が間違っている部分
もあったと思いますが、ホストファミリーや 8 日間で出
会ったネパールの人々は私の言いたいことを汲み取ろう
と真剣に話を聞いてくれました。

　アマとマーケットに買い物に出かけた際、車やバイク
が多く走る道路にも歩行者用信号機や横断歩道はほと
んどないため、アマは私の手を引いて連れて行ってくれ
ました。鶏肉を販売している店では、店主が帽子やエ
プロン、手袋を着用せずに肉をカットしている様子や
交通量の多い道路の脇で食べ物を売っている人たちも
おり、排気ガスや埃がかかっているのではないかと思っ
てしまうほどでした。食品衛生の観点からも日本では
みない光景に驚きがありました。

　私はこの研修でネパールの方々だけでなく、派遣団
員として参加した学生たちにも驚かされました。海外経
験をしてみたいからという学生や将来は海外を視野に
入れて専門分野を活かしたいという思いがある学生な
ど研修に参加した動機は様々でしたが、異文化に対し
て理解し、学ぼうとする真っ直ぐな姿勢や堂 と々したプ
レゼンテーションは素晴らしいものでした。今回の研
修を通じて、今は日本の医療現場で働き、日々勉強中
の私ですが将来的には国内だけでなく国外の様々な地
域の特性・ニーズを把握し、世界規模で医療に貢献し
ていきたいという思いが一層強くなりました。

　最後に私を本当の家族のように受け入れ、接してくれ
たホストファミリーやハチガンダ福祉協会の方々、引率
の先生方、この研修にご尽力いただいた皆様に感謝を
申し上げます。ダンネバード！

神戸常盤大学同窓会理事　保健科学部看護学科12期生　尾田 珠璃亜

　病院見学では、看護師や看護の実習生ともに髪型はお団子、白靴下を着
用し清潔で安全な医療を提供する身だしなみであることは日本と大きな変わ
りはありませんでした。しかし院内の環境は、日中でも電気は付けず外から
の明かりのみであり、暗い印象を受けました。病室は隣の患者との間隔が狭
く、カーテンなどの仕切りもなく、ベッド柵が設置されていませんでした。
さらに疾患名、住所、年齢、性別、名前など患者の個人情報すべてが記載
されたホワイトボードが廊下に掲示されており、プライバシーや安全面の配
慮について不十分であると感じました。また、呼吸器科に入院している患者
全員が COPD と診断され入院していました。それは、ネパールの高い喫煙
率や車、バイクの排気ガスによる大気汚染などが引き起こしているのではな
いかと思いました。車やバイクの数が多いのはもちろんですが、ホストファミ
リーとボダナートへ出かけた際にタバコを吸っている中学生か高校生くらい
の子どもたちを実際に目にしました。
　学校見学では、豊富な楽器や広い校庭に遊具、そして授業はすべて英語
で行われ、教育のレベルも上がっていると感じました。そのため健康教育に
も力を入れ、自らの健康を適切に管理できる子どもたちが増え、生涯を通じ
て自己健康管理を行うことができるよう取り組みが必要なのではないかと考
えました。

　令和 6（2024）年度より開始の本学独自の奨学金制度です。入学年次 6 月末までに所定の申請用紙にて申請
すると、入学年次 7月末までに給付されます。
支給対象：教育学部こども教育学科の入学者選抜に合格し、入学した者で、親族 2 親等以内（祖父母・父・母・

兄弟姉妹）が、神戸常盤大学・神戸常盤大学短期大学部・神戸常盤大学短期大学の卒業生（在学
生含む）である者。

金　　額：入学金相当額
種　　別：給付

概　要

　なお、上記に紹介しました奨学金制度以外に、本学科では公募推薦型選抜、一般選抜、大学入
学共通テスト利用選抜においても、「特待生奨学金制度」を実施しています。詳しくは入試要項や本
学HPをご覧下さい。https://www.kobe-tokiwa.ac.jp/univ/campuslife/scholarship.html

　卒業生の皆様のご親族（2 親等以内）で、保育者や教育者を目指しておられる方はいらっしゃらないでしょうか。
ときわファミリーの輪が拡がっていくことを願って、教育学部こども教育学科では
「ファミリー入学生優待奨学金制度」を開始いたしました。概要は以下の通りです。
皆様のご親族が進学される際には、この制度をぜひご利用ください。

　本学の最新情報や活動情報など、様々なトピックスをホームページととも
に、各種SNSでも発信しております。SNSリンクまとめサイトであるlit.linkを
ご紹介いたしますので、ぜひご覧ください。

ＳＮＳのご紹介

教育学部こども教育学科　ファミリー入学生優待奨学金
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編集後記
　2023 年に入って、移動の制限や、イベントやガイドライン等での制限がなくなり、対
面での会議も開催できるようになりました。また、オンラインを併用することで、北海道
の理事も参加していただけるようになりました。ありがたいことです。私も、移動の制限
がなくなったこともあり、北海道に行って来ました。11 月でしたが雪が降り積もるニッカ
ウヰスキー余市蒸溜所を見学できたのは、北海道らしさを感じられてよかったです。次は
雪のない北海道も体験したいですね。末尾になりましたが、今回もつぶやきに投稿してい
ただいた皆さん、本当にありがとうございました。

監査報告：会計監査について、収支報告書・諸帳簿・預金通帳及び関係書類について監査を行った結果、その内容が適切かつ経理事務が正確であり、内容が詳細に整備されていることを認めます。／監事

備　考

備　考

御弁当等
R6年度開催予定、お茶、お菓子
交通費

事務用品、トナー代等
卒業記念品・ときわびと弁当　他
事務局員給与・お弁当クオカード代
オープンキャンパス・大学祭等
ときわびと発送代etc.

クラス会等助成

新型コロナ支援

積立の予定なし

令和6年度 神戸常盤大学 同窓会 一般会計予算案
一般会計
■ 収入の部

前年度繰越金
会費収入

雑収入
収入合計

同窓会会費
受取利息

令和5年度予算 令和6年度予算 差引額

■ 支出の部

本部費

補助事業費

積立費

定期預金
支出合計
次年度繰越金

令和5年度予算 令和6年度予算 差引額

小　計 6,010,000
300,000
300,000
500,000
250,000
450,000
100,000
900,000
850,000
200,000

1,100,000
100,000
100,000
300,000

30,000
30,000

500,000
2,200,000

500,000
500,000

1,000,000
200,000
400,000
200,000
200,000

0
8,610,000

15,863,993

6,010,000
300,000
100,000
500,000
250,000
450,000
100,000

1,000,000
850,000
200,000

1,200,000
100,000
100,000
300,000

30,000
30,000

500,000
2,200,000

500,000
500,000

1,000,000
200,000
400,000
200,000
200,000

0
8,610,000

17,701,453

0
0

△ 200,000
0
0
0
0

100,000
0
0

100,000
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

1,837,760
0

△ 300
0

1,837,460

18,311,253
8,000,000

200
0

26,311,453

16,473,493
8,000,000

500
0

24,473,993

会議費
総会費
旅費交通費
通信運搬費
印刷製本費
事務消耗品費
渉外費
諸謝金
地域福祉活動費
名簿整備・機関紙発行費
福利慶弔費
備品修繕費
会費返金費
雑費
予備費
同窓会開催補助費

小　計
国際交流事業費
地域交流事業費
修学支援奨学金
大学祭補助金

小　計
記念事業積立
備品購入積立

令和5年度 神戸常盤大学 同窓会 収支報告書
一般会計
■ 収入の部

■ 支出の部

備　考

前年度繰越金
会費収入

雑収入
収入合計

同窓会会費
受取利息
特別会計より繰入等

令和5年度予算 令和5年度決算 差引額

0
130,000

△ 308
159,111
288,803

16,473,493
8,130,000

192
159,111

24,762,796

16,473,493
8,000,000

500
0

24,473,993

備　考

お茶等

交通費
役員通信経費含む　
ときわびと印刷、封筒印刷
事務用品、トナー代等

事務局員給与等
健康フェスタ参加
ときわびと発行費

ポスタースタンド

お茶、水、紙コップ、etc.

クラス会等助成(コロナ感染拡大のため開催されず）

大学へ寄付（50万）＋ネパール派遣費用
大学へ寄付
大学へ寄付（新型コロナ支援）
学生自治会へ寄付

特別会計へ積立
特別会計へ積立
定期預金用の新口座開設せず

本部費

補助事業費

積立費

定期預金
支出合計

収支の部

令和5年度予算 令和5年度決算 差引額

小　計 6,010,000
300,000
300,000
500,000
250,000
450,000
100,000
900,000
850,000
200,000

1,100,000
100,000
100,000
300,000

30,000
30,000

500,000
2,200,000

500,000
500,000

1,000,000
200,000
400,000
200,000
200,000

0
8,610,000

3,618,233
124,631

3,561
310,063

58,187
389,400

44,259
913,977
667,590

70,465
999,273

0
19,800

0
17,027

0
0

2,433,310
733,310
500,000

1,000,000
200,000
400,000
200,000
200,000

0
6,451,543

2,391,767
175,369
296,439
189,937
191,813

60,600
55,741

△ 13,977
182,410
129,535
100,727
100,000

80,200
300,000

12,973
30,000

500,000
△ 233,310
△ 233,310

0
0
0
0
0
0
0

2,158,457

会議費
総会費
旅費交通費
通信運搬費
印刷製本費
事務消耗品費
渉外費
諸謝金
地域福祉活動費
名簿整備費
福利慶弔費
備品修繕費
会費返金費
雑費
予備費
同窓会開催補助費

小　計
国際交流事業費
地域交流事業費
修学支援奨学金
大学祭補助金

小　計
記念事業積立
備品購入積立

収入額 ¥24,762,796 支出額
次年度繰越金

¥6,451,543
¥18,311,253

２万円×通学生+1万円×通信生

特別会計からの繰り入れ金等なし

　同窓会では、同期会や学部、学科、クラスまたクラブや同好会などの同窓会開催を支援しています。10 名以上が参加
する会を対象に、補助額は1,000 円×参加人数、上限は 30,000 円、1団体年間1回の補助とします。詳しくは同窓会ホー
ムページにて、同窓会会則→運営規程→補助金規程をご参照ください。
　久しぶりに顔を合わせてお互いの日々の様子を語り合い、生活の新たな楽しみを見つけたり、仕事における情報交換を
してスキルアップにつなげてくださることを願っています！

同窓会開催補助のお知らせ

　毎号、設けているコーナーです。会員の皆様からのメッセージを掲載し、懐かしいお名前を見付けて、旧友を思い出
したり学生時代を偲んだりして頂けるのではないかと思っています。趣味や娯楽のこと、日々ふと気づいたこと等、何
でも気軽に投稿して下さい。写真を添えて頂くとより嬉しいです。（約 200 字程度）
※時期を問わず、同窓会事務局に郵送、電子メール、FAX等でお送り下さい。

“つぶやき”原稿の募集

通学生 406 人と通信生 1 人

ネパール派遣費用
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